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Aos vinte e um dias do mês de junho de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a Décima Oitava Sessão Solene, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima 
Sétima Legislatura, em comemoração ao “Dia dos Imigrantes Japoneses e seus 

Descendentes”, homenagem instituída pelo Decreto-Legislativo n. 03/1994. Às dezenove 

horas e cinquenta e um minutos, o Presidente da Mesa de Honra, Vereador Almir 
Roberto Cicote (Cicote), declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença do Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e das seguintes 
autoridades compondo a Mesa de Honra: Sr. Paulo Serra, Prefeito do Município de Santo 
André; Sr. Satoshi Morita, Cônsul, representando o Sr. Takahiro Nakamae, Cônsul Geral 
do Japão em São Paulo; Sr. Jorge Kina, Presidente da União das Entidades Nipo-
Brasileiras de Santo André; e Sra. Teruco Kamitsuji, Vice-Presidente, representando a 
Sra. Harumi Arashiro Goya, Presidente da Sociedade Brasileira de Cultura Japonesa e de 
Assistência Social. São reproduzidos, pelo Sistema de Som e Imagem da Câmara, o Hino 
Nacional Brasileiro e o Hino Nacional Japonês. Registradas as presenças: Sra. Ana 
Carolina Rossi Barreto Serra, Primeira Dama e Presidente do Núcleo de Inovação Social 
da Prefeitura Municipal de Santo André; Sr. Hanji Maki, Vice-Presidente da União das 
Entidades Nipo-Brasileiras de Santo André; Sr. Mario Guima, Presidente da Associação 
Okinawa de Santo André; Sr. Henrique Morio Minami, Assistente de Diretoria, 
representando o Sr. Hiroyuki Minami, Secretário de Desenvolvimento Econômico, 
Trabalho e Turismo da Prefeitura Municipal de São Bernardo do Campo; Sr. Odair 
Roberto Loureiro, Presidente do Sindicato do Comércio Varejista dos Feirantes do 
ABDMRP; Sr. Satoro Matsufuji, Diretor, representando o Sr. Artur Nakahara, Presidente 
da União das Associações Nipo-Brasileiras de São Bernardo do Campo; Sr. Isaac Yasuo 
Miyaoka, Presidente do União Baseball Clube Assahi Nihonjin-kai; e Sr. William Maki 
Suzuki, Presidente da Igreja Evangélica Holiness de Santo André. O orador oficial da 

Casa, Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) faz seu 
pronunciamento. Diz que é uma alegria e responsabilidade ocupar a Tribuna para 
comemorar o 109º ano da imigração japonesa no Brasil, mais que uma data, um ano de 
reflexão sobre a chegada dos japoneses no nosso país, o único que não os recebeu com 
hostilidade. Diz que ambos os países beneficiaram-se com a imigração, o Brasil ofereceu 
a possibilidade de recomeço e o novo lar e os japoneses trouxeram sua cultura milenar, 
marcada pela honestidade, disciplina, determinação e trabalho, bem como uma sólida 
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parceria econômica, na agricultura e siderurgia. Cita que há mais de um milhão e meio de 
nipo-brasileiros. Encerra dizendo que a parceria visa à construção de novos laços. É feita 
uma apresentação cultural de dança do estilo Tamagusuku Ryu Teda Hakuyo No Kai 
Gushiken Yoko Ryubu Dojo, com as dançarinas: Julia Yamashiro, Eduarda Tatikawa, 
Ayumi Arashiro e Lívia Brender, com a dança Yugafu Debiru. Após a apresentação, o 
grupo de dança recebe uma homenagem do Sr. Jorge Kina. Abre-se espaço, na 
solenidade, para a entrega de placas em homenagem a dois integrantes da Comunidade 

Nipo-Brasileira de Santo André, com os seguintes dizeres: “A Câmara Municipal de 

Santo André o homenageia pelos relevantes serviços prestados à Comunidade 

Nipo-Brasileira.” Receberam a homenagem: Sr. Noriyasu Miyazato e Sr. Jorge Hiroshi 
Makiya. As esposas dos homenageados: Sra. Kimiko Ota e Sra. Kiyoko Wauke 

receberam flores. Passa-se ao pronunciamento do Sr. Adailton Sparavieri. Inicia 
dizendo que a União das Entidades Nipo-Brasileiras de Santo André é composta por 7 
entidades e cita algumas pessoas que sempre contribuíram para que esse evento fosse 
um sucesso, parabenizando os homenageados desta noite. Orgulha-se que os filhos, 
netos e bisnetos tenham a satisfação de honrar os antepassados que muito trabalharam 
e contribuem para o desenvolvimento do Brasil. Passa-se à apresentação cultural de 
dança intitulada Aguitikuten, com as dançarinas Alessandra Nakaza e Satie Yamashiro, 
bem como o músico Jorge Hiroshi Makiya. O Sr. Jorge Kina entrega uma lembrança a 

cada participante da apresentação. O Sr. Satoshi Morita faz uma breve saudação. 
Justifica a ausência, bem como cumprimenta pelo evento: Dr. Rubens Fernando Ribas, 

Delegado da Receita Federal do Brasil no Município de Santo André. Em seguida, o Sr. 

Paulo Serra faz seu pronunciamento. Relembra que a primeira sessão solene que 
participou, como Vereador, foi em comemoração ao Dia dos Imigrantes Japoneses, há 
doze anos, e repete neste ano sua participação, mas agora enquanto Prefeito da cidade 
de Santo André. Diz que as contribuições da comunidade japonesa já foram amplamente 
citadas, mas ressalta que a cidade continua precisando da cultura japonesa, que, com 
muito esforço, lutam pela manutenção da cultura para os mais jovens, bem como o 
respeito ao passado e a experiência dos mais velhos. Fala que a cidade de Santo André 
está empobrecida e endividada e, ao assumir o mandato, está buscando resolver os 
problemas, principalmente quanto aos serviços essenciais para o funcionamento mínimo 
da cidade. Enfatiza a importância da renovação do convênio com a cidade de Takasaki e 
está fazendo esforço para colocar a cidade no caminho do crescimento novamente. É 
reproduzido, pelo Sistema de Som e Imagem da Câmara, o Hino de Santo André. O 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) faz as considerações e os agradecimentos finais 

e encerra a sessão às vinte horas e cinquenta e um minutos. Eu, Márcia Gabriela 
Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, a presente Ata, que lida e achada 
conforme segue assinada pela presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária do dia vinte e nove de junho de dois mil e dezessete. 
 

 

                  Presidência                           1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


